
 1 

证券代码：000795                                    证券简称：英洛华 

英洛华科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2022-02 

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

√其他 （投资者电话会议） 

参与单位名称及

人员姓名 

民生证券：张弋清       华宸未来基金：沙正江 

浦银安盛：凌亚亮       南京证券自营：姚成章 

国华人寿：赵  翔 

时间 2022年 5 月 19日 

地点  

上市公司接待人

员姓名 

总经理助理：何剑锋    财务总监：刘江元       

董事会秘书：钱英红    证券事务代表：吴美剑 

投资者关系活动

主要内容介绍 

问答环节 

1、疫情对公司生产经营有哪些影响？订单有否受到影

响？  

答：公司目前生产经营正常，订单情况良好，但在物流方

面受到了一定的影响，比如物流成本、运输时效等。得益于公

司下游多行业应用领域的布局，疫情对公司整体业务情况影响

不大。 

2、公司 2022 年一季度各大板块业务经营情况如何？钕铁

硼磁性材料各个应用领域的占比如何？ 

答：公司目前主要有钕铁硼磁性材料、电机系列产品、康

复器材三大业务板块。2022年第一季度，公司营业收入 10.32
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亿元，其中钕铁硼磁性材料营收超 6亿元，电机系列产品营收

约为 2.6亿元，康复器材营收近 0.5亿元。公司从事钕铁硼磁

材业务的两家子公司浙江英洛华磁业有限公司和赣州市东磁

稀土有限公司的产品下游应用领域侧重点有所区别。总体而

言，公司钕铁硼磁材在风力发电、节能电机、新能源汽车几大

领域的业务占比基本均在 10%-15%。 

3、公司钕铁硼目前的产能如何，未来是否有扩产规划？

新增的产能主要用于哪些应用领域？ 

答：公司目前钕铁硼毛坯产能为 1 万吨左右，扩产 2000

吨的新生产线已在有序建设中，预计在今年末能建成并投产

1000吨左右，新增的产能以新能源汽车、风力发电、节能电机

等领域为主，也有部分用于消费电子、智能家电等领域的扩产。

未来公司也将根据发展战略、市场需求以及业务拓展情况逐步

进行扩产计划。 

4、公司采取什么样的原材料采购策略，采购价格以及目

前的库存水平如何？公司如何看待稀土价格走势？公司跟下

游客户的调价机制是怎样的，原材料价格上涨能否顺利传导至

下游？ 

答：公司与包括北方稀土在内的重要稀土原材料供应商签

订了长期供货协议，公司 60%-70%的原材料是通过长协供应，

同时也根据实际需求通过其它多渠道供应链采购。公司会根据

在手订单提前采购，并结合原材料市场行情进行一定的战略储

备，保证原材料长期稳定的供应，降低采购成本。公司与上游

原材料供应商建立了良好的合作关系，进行稀土原材料以及甩

带片等的采购，能及时保证量的供应，原材料价格基本围绕市

场价浮动。公司今年原材料库存水平较 2021 年整体水平有一

定压缩。稀土原材料价格受指令性计划等国家政策、市场供求

关系等多方面因素的影响，不容易做准确判断，根据当前以及

后续的供需情况等有可能会保持目前较高水平波动。公司会根
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据生产经营情况、原材料价格波动及订单情况等多方面综合考

虑，按照一定的周期适时动态调整产品价格，向下游进行一定

的价格传导，风电领域的价格传导会相对稍慢。 

5、钕铁硼磁材行业头部企业的技术是否有较大差别？  

答：钕铁硼重稀土减量技术主要通过降低重稀土用量，进

而降低成本，增强企业市场竞争力。从技术层面来讲，包括晶

界扩散等在内的重稀土减量技术，各家头部企业核心技术水平

差别不大，主要还是要看具体的应用情况。产品的耐候性、表

面防护能力主要取决于涂层技术，我们也在关注和研究相关技

术。 

6、公司对于废料等的回收情况？ 

答：主要有两部分，一是料头和料尾，主要是公司内部回

收进行再加工；二是加工过程中产生的磨泥、切割泥等，销售

给上游企业进行回收处理。 

7、公司如何看待下游磁材需求情况？ 

答：随着国内部分地区疫情的缓解及相关行业逐步复工复

产，预计 5、6 月份下游应用端磁材需求会有所恢复并呈现增

长趋势。 

8、电机能效提升计划对公司电机业务影响如何？公司电

机是否都用到钕铁硼磁性材料？公司电机板块的未来规划是

怎样的？ 

答：电机能效提升计划等国家相关政策对公司电机业务有

一定正面影响，起到促进作用。公司电机品类丰富，并不是所

有产品都用到永磁材料。永磁电机中具体选择使用钕铁硼还是

铁氧体磁材主要根据产品类型以及下游客户的不同需求而定。

电机板块未来仍将是公司一大主营业务，公司将根据实际情况

有序扩大电机业务规模。目前公司的募投项目基建工程已完

成，后续将陆续进行设备采购以及生产线的建设，为电机业务

的产能扩张做好准备。 
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9、公司康复器材板块业绩不太理想是什么原因？公司未

来在康复器材行业有什么发展规划？ 

答：公司康复器材产品目前主要为电动轮椅和电动代步

车，近两年因疫情影响，出行一定程度上受到了限制，下游需

求有所萎缩，销售情况不太理想。此外，公司近两年进行了研

发以及固定资产的投入，从而康复器材整体盈利情况不及预

期。公司看好康复养老这一赛道，随着社会经济的快速发展以

及人民生活水平的不断提高，加上我国人口老龄化程度日益加

深，康复器材行业未来的发展也会有更广阔的空间。公司较早

涉足康复器材行业，目前产品在行业内也具备一定的品牌知名

度，后续将抓住行业发展机遇，在现有产品基础上不断丰富产

品品类，向护理床、移位椅等康复养老相关的产品拓展，积极

开拓市场。 

10、公司未来的发展战略？ 

答：公司未来将围绕“做强机电、做精材料、做优应用”

的战略部署，深耕机电智造、磁材器件以及康复器材几大业务

板块，加大投资和技术研发，在保持原有细分领域优势的前提

下，抓住市场机遇，重点拓展符合行业发展趋势的相关领域业

务，持续优化客户和产品结构，提升公司盈利水平，增强公司

综合竞争力。 

附件清单（如有） 无 

日期 2022年 5 月 19日 

 


